

# GACETA DE TENERIFE

FUNDADO EN 1910.—NUM. 8919

SANTA CRUZ DE TENERIFE (CANARIAS) — MIERCOLES 14 DE JULIO DE 1973

Al mes, 250 Pesetas Provinciales al trimestre 800 Pesetas Extranjero un año. PAGO ADELANTADO

## El enemigo ha disminuído su presión en el frente de Madrid

### PARTE OFICIAL

DEL GENERALISIMO  
Salamanca, 13.—EJERCITO DEL NORTE. FRENTE DE VIZCAYA.—Un intento de ataque a las posiciones de Castro Alén, fué desbaratado antes de iniciarse.

FRENTE DE SANTANDER, ASTURIAS Y LEÓN.—Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado 18 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO. FRENTE DE MADRID.—En el día de hoy el enemigo, quebrantadísimo con el fracaso de su ofensiva y pérdidas sufridas, ha disminuído su presión y pretende establecerse delante de nuestras posiciones. Se han ocupado varias líneas de trincheras de donde fué desalojado el enemigo, que abandonó gran número de bajas.

FRENTE DE ARAGON.—En el frente de Aragón, sector de Albacete, han sido conquistadas varias posiciones enemigas por nuestras tropas, infligiendo al enemigo un serio castigo.

FRENTE DE AVILA Y SORIA.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroles en varios sectores, habiéndose pasado a nuestras filas 10 soldados con armas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra aviación y elementos antiáereos han abatido ocho aviones, haciendo prisioneros a algunos tripulantes, todos ellos rusos y uno americano. El número de aviones derribados en los días de batalla aérea sobre Brunete se eleva a 57 comprobados, más 12 probables. Las pérdidas propias han sido cinco aviones en el mismo tiempo.

Salamanca, 13 de julio de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### En Holanda se suprime las organizaciones comunistas

Amsterdam, 13.—En vista de la actividad desplegada por ciertos Comités comunistas, el Gobierno de Holanda ha suprimido oficialmente estas organizaciones. La medida del Gobierno se debe a haberse comprobado que los citados Comités que figuraban como puramente políticos, servían en realidad de oficinas de enganche a las órdenes del Gobierno rojo de Valencia.

### La peregrinación de ayer a Candelaria

Ayer, primer aniversario de la muerte del insigne patriota don José Calvo Sotelo, y a las tres de la tarde, partió desde la iglesia de la Concepción, donde se rezó una Estación al Santísimo, la peregrinación a la Virgen de Candelaria, con objeto de impetrar los auxilios de la divina gracia en pro del éxito y la pronta terminación de la guerra, organizada por la Confederación de Mujeres Católicas de España en esta capital.

Los peregrinos, en un número considerable, ocuparon cerca de 20 autobuses, y al llegar a Candelaria, en correcta formación se trasladaron al templo, donde los actos religiosos celebrados resultaron solemnísimos.

El sacrificio por la Patria es fruto de bendición para el porvenir: hecho por Dios y por España, fruto de santidad para los caídos y de bienestar para todos. Jóvenes patriotas: ¡Escuchad la voz del deber!

## La jornada de ayer ha sido exclusivamente de actividad aérea

Leganés, 13.—Una semana con horas duras y con inquietud en algunas posiciones, bajo la avalancha enemiga, que no ha logrado romper el tesón inquebrantable de los soldados que reconquistan la Patria paso a paso.

La jornada de hoy ha sido exclusivamente de actividad aérea, con un monopolio casi por entero de las alas españolas. Lo mismo que en los días anteriores, los aviones nacionales surcaron el espacio en busca de los objetivos del sector de Brunete y de otros más alejados de la tierra, que pueden ser puntos culminantes de la fase guerrera que se prepara en un porvenir inmediato. Constantemente, nuestros pájaros han surcado el azul, en todas direcciones, y aquellas exhibiciones tumultuosas de los pajarracos marxistas que hace ocho días se vanagloriaban de superarnos en el espacio, ha concluido. Tan sólo dos incursiones de escuadrillas enemigas y varias escapadas de ratas sueltas, que han volado escurriendo el bulto, tan pronto como han sentido cerca el rugir de nuestros motores y el zumbido de los antiáereos.

Pero de esas dos incursiones debo daros una explicación: la primera, a las siete de la mañana, de seis aparatos que trataron de llegar por la carretera de Extremadura en dirección a Brunete, pero que no pasaron de Alcorcón, donde uno cayó envuelto en llamas, mientras otro, herido de muerte, iba planeando para caer unos kilómetros más lejos. Por lo que se refiere al que iba envuelto en llamas, pronto se vió descender de él a su piloto, que abrió el paracaídas y fué a caer a escasa distancia del lugar de la tragedia, donde fué detenido por la Guardia civil. En cuanto a los restantes tripulantes, murieron carbonizados.

Otra incursión más alejada de este sector, les costó a los rojos un aparato, es decir, que hoy, en una jornada durante la cual nuestros aviones se han paseado a su antojo por el cielo, sólo en este sector, han caído tres aparatos más de la "flamante" aviación comunista. Cinco aviones más, me dicen, cayeron en otros sectores. Y por lo que se refiere a los derribados ayer, quiero añadir un detalle nuevo. Uno de los aparatos trimotores derribado en las proximidades de Villa del Prado, cayó en bastantes buenas condiciones, y su tripulación, formada de tres pilotos rusos, fué hecha prisionera y trasladada al Cuartel General.

Han seguido pasándose a nuestras líneas varios milicianos extranjeros y españoles. Vienen en lamentables condiciones y afirman que la depresión causada en el campo rojo por la cantidad enorme de bajas, tanto como por la escasez de los objetivos logrados en una semana durante la cual se les prometió que cortarían, por lo menos, las comunicaciones con la carretera de Extremadura, es terminante y abrumadora. Afirman estos hombres que la situación en aquel campo se hace por instantes insostenible, y repiten que si cuentan con el perdón generoso, los hombres seguirán pasándose cada vez en mayor número.

El esfuerzo realizado para



Una escena emocionante y dramática en que la ancianidad y la infancia deploran su desventura y la orfandad en que les ha sumido la ola roja

contener y rechazar la ofensiva roja, va a transformarse en flecha poderosa disparada contra el corazón de España, que es nuestro corazón y el de la victoria final. Aunque ese corazón se nos desangre; pronto, cueste lo que cueste, será nuestro.—EXPECTATOR.

(Recibido por la Estación E. A. 8 A. S.)

### OTROS DETALLES DE LA OFENSIVA

Burgos, 13.—La ofensiva en el frente de Madrid ha sido para las fuerzas rojas un gran desastre militar. Solamente ayer los rojos sufrieron cinco mil muertos y diez mil heridos, además de haber perdido ocho aviones y treinta cañones.

Las informaciones inglesas sobre la marcha de las operaciones militares, dicen que los nacionalistas rechazaron todos los ataques de los rojos del frente madrileño, habiendo llegado ya a la ejecución de fuertes contraataques con enormes pérdidas para las fuerzas rojas. Dicen las informaciones británicas que sólo entre las brigadas internacionales se cuentan más de tres mil muertos y un número espantoso de heridos.

Noticias recibidas de París manifiestan que hace días estuvo de visita de inspección por los frentes de Madrid el ministro del Aire del Gobierno rojo, Prieto, quien se mostró muy disgustado del desarrollo de la ofensiva roja en los alrededores de Madrid. Su ira contra Miaja ha llegado a tal extremo, que declaró que, tan pronto llegase a Valencia, firmaría la destitución del actual defensor de la capital de España.

Por su parte, Miaja ha publicado un manifiesto culpando del fracaso de la ofensiva al propio Indalecio Prieto.

### La división de Palestina

Jerusalén, 13.—Continúa aumentando la oposición de los árabes al plan de división de Palestina. Se anuncia para el próximo sábado la celebración de un Congreso nacional en Jerusalén, saliendo del mismo los delegados que participarán en la reunión de la Comisión de Mandato de la Sociedad de Naciones.

### DECLARACIONES DE EDEN

Londres, 13.—Mr. Eden declaró hoy en la Cámara de los Comunes que Inglaterra no tiene entabladas negociaciones con el Generalísimo Franco concernientes a las minas de hierro en el Norte de España.

### TENERIFE Y SUS HEROES

## Ha fallecido el Capitán don Estanislao Gómez Landero

Cumpliendo su deber, dió su vida por Dios y por la Patria, en el frente de Madrid, el capitán de Infantería don Estanislao Gómez Landero y Koch.

Con decir que supo cumplir con su deber, está hecho el mejor elogio de quien muere ante el enemigo vistiendo el uniforme militar; pero en este caso es forzoso añadir que lo cumplió con alegría, haciendo ofrenda de su vida con entusiasmo y generosidad.

Cuanto le conocían pueden atestiguar la satisfacción con que marchó al frente y el entusiasmo con que sentía el Movimiento salvador de España.

Aquí, en su tierra natal, desde la madrugada gloriosa del 18 de julio, se puso al servicio de Dios y de la Patria, defendiendo valientemente la Santa Causa y rechazando enérgicamente a aquellos traidores de España, que intentaron apoderarse del Gobierno civil de la provincia, donde el joven capitán prestaba sus servicios.

De carácter bondadoso y excelente cristiano, solamente despertó simpatías en su paso por este mundo.

Amores familiares hondamente sentidos; esperanzas risueñas de crear un hogar; todo ha sido ofrecido a la Patria generosamente y ante su altar se consumió el sacrificio.

Resistió todo y luchó con valentía en los campos de batalla, donde hace meses recibió su primer bautismo de sangre, mostrando una fortaleza y una convicción ejemplares.

¡Saludo a los héroes!  
Capitán Estanislao Gómez Landero: ¡Presente!

Ramitos

Lea usted

GACETA DE TENERIFE

## Declaraciones del Generalísimo

Berlín, 13.—En una entrevista que concedió el Generalísimo Franco a un corresponsal de un periódico berlinés, dijo que el Movimiento Nacional tiene como fin la liberación del pueblo español de la garrá del marxismo y del comunismo, para conservar las tradiciones creadas por la nación española en el orden intelectual, moral y religioso y artístico y el nuevo renacer de España desde el punto de vista social y lograr con ello un pueblo fuerte, libre y único.

Añadió el Generalísimo que si no hubiese sido por la intervención internacional de los comunistas y marxistas, hace tiempo se hubiese terminado la guerra, y que no dudaba ni un momento de la próxima victoria de sus tropas. También manifestó que estaba plenamente convencido de la labor que tenía que realizar después de concluida la paz, y que sería tan grande y tan difícil como la misma guerra. Continuó diciendo que tenía la esperanza que la amistad germano española quedase gravada profundamente en los corazones de los dos naciones, y que gracias a esa amistad y al intercambio cultural y económico entre ambos países, fuesen decisivos los destinos de las dos naciones, como asimismo sirviesen para preservar y consolidar la paz.

El crisol del sacrificio funde los espíritus en sagrada solidaridad con los que sufren. No lo olvidemos para hacernos dignos en la España que nace.

## Ayer cesó el control en la frontera franco-española

Roma, 13.—El diario "Giornale d'Italia" bajo el título de "Puertas abiertas", escribe que hoy, al mediodía, cesó el control de la frontera francoespañola. La nota oficial francesa se apresura a explicar que se trata de una interrupción de la actividad de los observadores internacionales, pero que la frontera queda de todos modos cerrada al tráfico de material de guerra entre Francia y España.

La decisión francesa constituye un gesto de intimidación, pues la presencia de los observadores extranjeros en la frontera no ha dado hasta ahora como resultado sino algunos informes tímidos dirigidos al Comité de Londres, los cuales ni siquiera fueron examinados.

Hoy, en la ausencia de los observadores extranjeros, el contrabando de material de guerra se hace más vasto y más fácil. Durante estas últimas semanas se han almacenado cerca de la frontera grandes cantidades de material de guerra, el cual pasará seguramente.

Esta frontera, que nunca estuvo cerrada, ha quedado oficialmente abierta en todo su largo. La no intervención continúa más cómica, y la paz es por más trágica que nunca.—S. E. núm. 7.

## La conferencia del Gobernador Civil

Como prometimos a nuestros lectores, hoy podemos ofrecerles "in-extenso" la magnífica y bella disertación pronunciada por don Julio Fuentes Serrano desde el micrófono de Radio Club Tenerife, escuchada con el más alto interés y complacencia por todos los patriotas de esta provincia.

Cuanto la lean comprenderán que nuestros primeros elogios han sido pálidos y tenues:

"La necesidad de hablar con vosotros de las atenciones que tiene a cargo la retaguardia, me obligó a solicitar del Radio Club, un puesto en el micrófono, que galante como siempre me ha cedido y que yo aprovecho este momento en que hablo a la mayoría de los habitantes, para que sepan que este Radio Club, merece el aprecio de todos nosotros y le prestemos una ayuda, si la necesita, y sólo cumpliremos con él escasamente a lo que le estamos agradecido y que ha esparcido por el mundo entero el nombre de nuestra provincia.

También quiero dar las gracias a las distintas fábricas de luz eléctrica de los pueblos, que la tienen, que dando corriente a estas horas desusadas, me permite hablar a vosotros. Gracias a los ayuntamientos que han dispuesto altavoces y radios en sitios a propósito para que sea oída mi palabra, y les agradezco que me telegrafien o telefonen el resultado de la audición, ya que siempre las he tenido presentes en mis decisiones de ayuda en todo momento. Gracias a los habitantes todos, que se prestan a escucharme. Gracias a todos.

El objeto de mi conferencia, charla o alegato, es dar a conocer la situación actual de las obligaciones más sublimes y sagradas que tenemos que llenar; que son no abandonar a las familias de los que luchan en el frente y socorrer a los que por causas económicas nacionales o tal vez mundiales, se encuentran actualmente sin trabajo y necesitan ser atendidos por los que la fortuna o lo que sea, nos ha puesto en condiciones de poder ayudarlos. El Gobierno ha atendido a ambas cosas y crea para el primero el subsidio pro-combatientes y para el segundo el Fondo Benéfico social y nombra Juntas encargadas de recolectar y de distribuirlo, poniendo en ellos la confianza de que su moral ha de ser la salvaguardia de su empleo o distribución.

Ruego, pues, a los que me escuchan, no se distraigan, recojan cuanto digo, y si os empapáis de los pesamientos de mi disertación,

si en vuestros corazones anida, y lo lleváis a la práctica y lo cumplís estrictamente, podéis estar satisfechos. La provincia de Santa Cruz de Tenerife, ha cumplido como buena en la misión tan sagrada que la providencia ha puesto en manos de nuestra querida España.

El subsidio pro-combatientes, ¿qué es?

La guerra ha impuesto a todos los españoles, una lucha que es preciso realizar con el máximo entusiasmo y con el máximo desprendimiento. La vanguardia nos marca el camino a seguir, nos da ejemplo de esa abnegación y de ese heroísmo con el que únicamente se puede lograr el triunfo. La retaguardia tiene que seguir ese ejemplo, y si la primera da su sangre y su vida para lograr el éxito, la segunda tiene que emplear sus elementos de vida y sus esfuerzos para alcanzarle también.

No podemos alegar, los que estamos en la retaguardia, la ignorancia de plan o procedimiento, ya que hay precisamente abierta una cantera de sacrificios a la que debemos concurrir con abnegación.

Vamos a ocuparnos de uno de ellos, del SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES.

El Subsidio pro-combatientes tiende a evitar el hambre de las familias de los que luchan, por que en la retaguardia haya paz, y conseguirlo es fácil si se carece de estos factores.

El combatiente, lucha heroicamente por lograr una España grande; luchar con abnegación, sufrir de sacrificios, penalidades, privaciones, por evitar que la retaguardia sea barrida por una ola de destrucción, de odio y de muerte que lo avasallaría todo; pero deja abandonada su casa, su familia y es preciso que la retaguardia con el mismo espíritu del combatiente se apañe también en masa para luchar con heroísmo, con abnegación y con sacrificio contra el hambre, contra la miseria, contra el frío que se atrincheran más de una vez en la casa del combatiente, porque este se ausentó y era el que de ella la defendía.

Son dos luchas, son dos batallas que corren parejas, son paralelas; los combatientes luchando por España, luchando por nosotros, por nuestro bienestar; la retaguardia tiene que corresponder luchando también por España, por ellos, por el bienestar de sus familiares.

Hay una diferencia sin embargo, y es, que por muy dura, por muy ingrata que sea nuestra lucha siem





